



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 16 de Agosto de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Méndez denuncia complot.

+Juez que procesa al ex presidente Alemán dice que diputado liberal Enrique Quiñónez organizaba plan para secuestrar a un hermano suyo.

+Quiñónez niega ser el instigador de esa trama y la arremete contra la judicial Juana Méndez.

+Investigan fondos del viaje a Irak.

+CGR pide a Defensa informe sobre los costos y un detalle sobre seguros de vida de los soldados.

+Jubilados viven calvario para retirar su pensión.

+“Esa es necesidad de ellos, porque ya saben que el correo les lleva su cheque”, dijo una funcionaria de Correos de Nicaragua.

+Trágica muerte de nica en Guatemala.

+Se fue a trabajar y falleció en un enfrentamiento armado.

El Nuevo Diario

+Terrorismo arnoldista.

+ Denuncian plan de atentados y secuestros contra familia de Dra. Méndez.

+Jueza pide protección policial y por lo despoblado de donde viven sus hermanos, hasta la intervención del Ejército.

+Expresa que la denuncia hecha a las autoridades de Matagalpa, advertía que para los atentados y secuestros sólo estaban esperando la orden de Enrique Quiñónez.

+El diputado arnoldista aludido dice que es un "chamarro" y que están tratando de envenenar a Arnoldo Alemán.

+Extraña muerte de un legendario personaje.

+ Guerrillero y Diputado.

+ Difunto apretaba con un dedo el gatillo de su arma.

+Confusa muerte apunta más bien al accidente.

+“Confiamos en el Ejército, pero...”

+Vocero de Bolaños ratifica lo de Sam 7.

+Bolaños se comprometió en el mejor interés de EU.

+¿Y el interés de Nicaragua?

+“No vaya a ser que los terroristas se los lleven”, expresa Joel Gutiérrez.

+Magistrados botan toga.

+ Arnoldismo sin tapujos.

+Uno visita a jueza Méndez y otro le pide permiso para ver a Alemán.

+Tónicos sexuales al gusto del cliente.

+ Otra venta sin control.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 2 -

- +Para hombres, para mujeres y para "cualquier otra opción".
- +Los venden en promoción, con grandes rebajas si lleva dos o tres.
- + Anuncios alucinantes y presentaciones como "el viagra de los pobres".

Editorial

La Prensa

Memoria, reconciliación y justicia.

"La memoria desempeña la maravillosa función de "empujar suavemente hacia el olvido el aluvión de los recuerdos y retener una mínima proporción de ellos, la que a cada momento necesitamos". Eso precisamente es lo que ocurre en aquellas sociedades que no hace mucho sufrieron dolorosos desgarramientos internos: tiranías de derecha o de izquierda, guerras civiles, genocidios, violaciones masivas de derechos humanos, revoluciones y contrarrevoluciones; como son los casos de Argentina y Chile, y también de Nicaragua, donde recientemente se vio que una supuesta reconciliación entre la alta jerarquía de la Iglesia Católica y el FSLN más bien reavivó la indignación de muchas víctimas del totalitarismo. Sin dudas que no es fácil lograr la reconciliación y al mismo tiempo hacer justicia donde gobernaron crueles dictaduras de derecha o de izquierda que violaron masivamente los derechos humanos, provocaron sangrientas guerras civiles y causaron miles de muertos, mutilados y desaparecidos. Y es mucho más difícil reconciliar a las víctimas con los victimarios, si éstos no reconocen sus culpas ni piden perdón por los daños que hicieron, mucho menos que hubieran sido castigados por la justicia".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Destino de vicepresidentes. (Joaquín Absalón Pastora)

“Creo que no deben compararse las situaciones del doctor Godoy y del doctor Rizo, los más recientes “tapones” presidenciales. La diferencia cabe en que el primero fue totalmente marginado y el segundo no. Rizo tiene su propio despacho en una vasta área donde dispone de autonomía presupuestaria, se desplaza como representante del gobierno en los actos oficiales del extranjero, tiene responsabilidades designadas, no tiene por qué estar en la oposición, excepción hecha de ser más partidario que el estadista obligado a estar disponible en el momento de romperse su jerarquía supletoria. Los antecedentes históricos indican que nunca hemos estado preparados para tener vicepresidencias. Deberían desaparecer y buscarse una modalidad menos conflictiva, salvo que entiendan este concepto reflejado en un editorial de LA PRENSA: “El vice no es nada pero puede ser todo”.

Politiquería en vez de política. (Mario Ruiz Castillo)

“Nicaragua es un país altamente politizado, afirman algunos, sin embargo creo que más que politizado es politiquero. Creo que el ciudadano espera oír hablar y escuchar de política educacional, de generación de empleos, de inversión, de oportunidades de estudio, de arte, música, de seguridad social, mejoramiento del transporte público, son tantos los problemas por resolver y poco el tiempo que se emplea en ello, ya que estamos ocupados en defender lo indefendible, partidos, personas e intereses. Ya es hora de hacer política en cada rincón de nuestro territorio y olvidarse de esa politiquería barata que nos tiene hartos y en la miseria más degradante”.

El Nuevo Diario

La tentación de sentarse. (Cartas a El Nuevo Diario. David Lumbí)

“observo que no se analiza el rol de la Iglesia en el papel de los Vicepresidentes en este eslabón de tentación de la silla Presidencial. La rebelión del vicepresidente Rizo en los últimos días buscaba de forma inequívoca la legitimación de los Obispos y hemos vistos al Cardenal Obando a la par de las supuestas buenas intenciones de sentarse en la silla presidencial de parte del Sr. Rizo.

Los Obispos no pueden seguir con las tentaciones propias de los dardos de oro que circulan alrededor de la silla presidencial. Me pregunto si acaso no deberían asumir los retos actuales de su Iglesia. No es incidiendo en el control de la silla presidencial y avalando la tentación de sentarse en ella que podrán ser coherentes con las palabras de redención”.

Autoestima nacional basada en confianza a honradez estatal. (Angela Saballos)

“La ciudadanía nicaragüense necesita respuestas de los Poderes del Estado de Nicaragua para poder levantarse de su postración y embarcarse en la gesta de recuperar sus capacidades y reconocerse dueña de un territorio envidiable por su belleza y feracidad para el turismo internacional, la agroindustria, e inversiones nacionales y extranjeras. Y para mí ésta es la magia que representa la lucha contra de la corrupción y a favor de la transparencia en el Ejecutivo, porque nos permite recuperar el sueño de que vamos a continuar el proceso de limpiar el Estado e institucionalizarlo para beneficio de la ciudadanía”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Gobierno minimiza protestas del PLC. (Pág. 3 A)

+Ministro de Gobernación advierte que la Policía despejará las vías y no permitirá violencia.

+Descartan que la Policía Nacional pida refuerzos al Ejército para controlar la situación.

+Bolañistas solicitarán personería para el PUL. (Pág. 3 A)

+Pedro Solórzano podría ser postulado como su candidato a alcalde de Managua.

+Arnoldistas serían rechazados en el plantón de Jinotega. (Pág. 8 B)

Ex miembros de la Resistencia y del Ejército dicen que nada tienen que ver sus demandas con la detención de Arnoldo Alemán.

El Nuevo Diario

+ "Arnoldismo irredento", expresa Miguel López. (Pág. 3)

+No cambian su agenda, dice.

+Buscan acercamiento con Bolaños poniendo siempre adelante las concesiones al reo Arnoldo Alemán.

+Un caudillo destruido no garantiza éxito del otro. (Pág. 3)

+Pareciera que gana Ortega, pero quien sabe...

+Alvarez Montalván vaticina lucha en arnoldismo.

+PLC en gancho de caminos: reunirse o desaparecer.

+Fenosa endeudada y no puede pagar. (Pág. 4)

+Generadoras a punto de apagar motores.

+Se avecina crisis energética relativamente peor que la de Nueva York.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Dr. Róger Guevara (Analista Político) / Hugo Tórrez (General Retirado)

Tema: Política Nacional / Presentación del libro "Rumbo Norte"

+El Dr. Guevara comentó sobre los señalamientos y recomendaciones que hizo el ex presidente de Costa Rica, Oscar Areas, para poder encaminar la democracia de nuestro país.

+El General retirado Hugo Tórrez criticó la disposición del Gobierno para entregar armas que nos sirven para resguardar nuestra soberanía ante posibles intervenciones o violaciones a nuestro espacio aéreo.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Carlos Sequeira (Presidente del Colegio de Odontólogos)

Tema: Congreso de Odontología



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Varios

+Mora aseguró que los plántones siguen en Sébaco, Yalí, Rivas y Chinandega y que en cada lugar hay unas mil personas.

+Expresó además que en el caso de los SAM – 7 es un negocio redondo de los sandinistas.

+Invitó a los liberales a tomar la iniciativa para manifestarse en defensa del Dr. Alemán, y dijo que hay que hacer cualquier cosa.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katin

Invitados: Ing. Enrique Bolaños G. (Presidente de la República)

Tema: Varios

+El Presidente Enrique Bolaños dijo que “el FMI nos calificó de excelentes en el orden de las finanzas públicas y por eso nos autoriza a gastar 500 millones más en infraestructura. Así también hizo ver que Nicaragua jamás había estado tan cerca de la HIPC como ahora”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que hay un “bochinche” entre los dirigentes del PLC.... “Don Enrique Bolaños, aunque trate de dar una imagen de que no se está peleando con José Rizo, pero eso es mentira....René Herrera está en pleito con Quiñónez porque es vulgar...” Señaló.

+Indicó que el ex presidente de Costa Rica, Oscar Arias, lo que pretendía al reunirse con Arnoldo Alemán y Daniel Ortega fue para figurar porque quiere ser Secretario de la OEA.

+Relató que el Protocolo que firmaron los Presidentes Centroamericanos durante el proceso de paz en Esquipulas, fue elaborado por un equipo del Frente Sandinista y que Oscar Arias sólo sirvió de testaferrero.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Payán indicó que está preocupado porque en año y medio del Gobierno, Enrique Bolaños y Daniel Ortega han cometido errores en perjuicio de los nicaragüenses.

+Comentó que las medidas tomadas por este Gobierno para atacar a los ciudadanos que demandaban la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 6 -

libertad del Dr. Alemán fueron medidas represivas propia de los regímenes totalitarios marxistas.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses comentó que “solo por que se los pide los EE.UU inmediatamente las manda a destruir, en vez de decirles que las cambien por escuelas y hospitales sabiendo que somos un país pobre.”

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Empresarios del Estado de la Florida, se reunieron con el Presidente Enrique Bolaños a quien le sugirieron estabilidad económica, política y social así como eliminar la inseguridad jurídica (**Bolsa Visión, Canal 23**)

+El Ministro de Gobernación prohibió la entrada de Ricardo Mas Canosa a Nicaragua. Mas Canosa expresó que no sabe porque le tienen tanto miedo, cuando lo único que ha hecho es ayudar a las distintas instituciones del país. Señaló que está seguro que el Presidente Bolaños no es el culpable de este atropello, pero sí el Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, porque fue quien orientó que no le dejaran entrar al país. (**100% Noticias, Canal 63**)

+El Presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, Jaime Cuadra, expresó que con la salida del Dr. Alemán del juego político, es hora de buscar la reunificación del PLC y que Eduardo Montealegre es el que puede lograr dicha reunificación. (**Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12**)

+Alejandro Fiallos, Presidente del CEN bolañista, dijo que los liberales bolañistas y arnoldistas se han reunido para hablar de la unidad del liberalismo, esto ha raíz del encarcelamiento de Arnoldo Alemán. (**Telediario 10, Canal 10**)

+El Ministro de Salud, Antonio Alvarado, dio a conocer un comunicado donde da a conocer que ya se han tomado medidas para bajar el Bromato de Potasio en la harina de trigo, y que por lo tanto el pan ya puede ser consumido con más seguridad. (**Multinoticias, Canal 4**)

+El Diputado liberal, Enrique Quiñónez, reaccionó a las denuncias de la Juez Méndez y puso en duda los principios morales de la Juez, expresó su desconfianza en la Policía Nacional y manifestó que su familia también ha recibido amenazas de muerte y responsabilizó a la Juez Méndez y al ex presidente Daniel Ortega de cualquier cosa que les pase. (**TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10**)

+Daniel Ortega dijo que ellos respaldarían la decisión de destruir los SAM – 7 siempre y cuando sea dentro del marco de balance razonable de fuerzas como parte de un esfuerzo regional y no como un esfuerzo unilateral de Nicaragua. (**TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Extravisión, Canal Extraplus 37**)

+Daniel Ortega también repudió las supuestas amenazas en contra de la familia de la Juez Juana Méndez y dijo que su bancada podría pedir el retiro del Diputado Enrique Quiñónez, para que rinda cuentas a la justicia nicaragüense. (**TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4**)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:50

PAG - 7 -

+El abogado defensor del Dr. Arnoldo Alemán, Mauricio Martínez, interpuso un recurso de amparo ante la Corte Suprema de Justicia (Sala Constitucional) para que la Corte en pleno constate la situación en la que se encuentra el Dr. Alemán en la DIC porque se le han violado sus derechos. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Presidente del CEN, Jorge Castillo, dijo que en la reunión del CEN del próximo lunes evaluarán las estrategias para ver los pasos a seguir en el caso del Dr. Alemán, pero sí aseguró que las protestas continuaran hasta lograr que en Dr. Alemán sea trasladado nuevamente al Chile. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Comandante Edén Pastora dijo que con el arresto del Dr. Alemán el más beneficiado es Eduardo Montealegre porque aumentará su liderazgo. Indicó que también se beneficia el Presidente Bolaños porque podrá gobernar sin mayores obstáculos. Pastora expresó que podría formar un partido de tercera vía. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El abogado de Byron Jerez pidió a la Juez el traslado urgente de este al Hospital Militar, esta vez por vómitos que sufre desde inicios de semana, dijo que si los problemas continúan pedirá que se le otorgue prisión domiciliaria a Jerez. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+La Primera Dama de la República, Doña Lila de Bolaños, donó varios mamógrafos en el centro asistencial médico de Chinandega. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**

SERVICIO SOCIAL

+La Sra. Cristina Cerrato de 33 años permanece postrada por padecer de cáncer en una pierna, ella necesita aplicarse una inyección 3 veces al día, por un año, y cada ampolla cuesta C\$ 520.00. El medicamento se llama INTERFERON ALFA2. Su familia dice haber pedido ayuda al despacho de la 1ra. Dama y a los Diputados, pero no han tenido respuestas.

Dirección: Jinotepe, del BAMPRO 1c. abajo, ½ c al sur. **(TV. Noticias, Canal 2)**